

CRONICA MEDICA

Una reputación merecida.

Es hoy de una notoriedad universal que el mejor específico, á la vez preservativo y curativo, de la uricemia y de sus múltiples y desastrosas complicaciones musculares, articulares, viscerales, nerviosas, cutáneas etc., es, sin contradicción, la PIPERACINA MIDY.

Sobre esto, todos los médicos están de acuerdo, así como también los gotosos, reumatizantes, arterio-esclerosos, cardiopatas, eczematosos, etc., y todos los que en una palabra, están atormentados por el ácido úrico y buscan el mejor medio de desembarazarse de él.

¿A que obedece esta indiscutible superioridad de la PIPERACINA MIDY?

Es bien sencillo. Esta superioridad obedece á que de todos los disolventes del ácido úrico, la PIPERACINA MIDY es el más activo y el más... disolvente!

Combinándose con el ácido úrico, dá, en efecto, nacimiento á un urato soluble en 47 veces solamente su peso de agua, mientras que los demás uratos formados por la combinación del ácido úrico con los medicamentos similares son infinitamente menos solubles: el urato de litina, por ejemplo, no es soluble sino en 307 veces su peso de agua, el urato de sosa en 1, 200 veces su peso de agua, etc.

¡La causa está pues vista, y el pleito ganado!

Dr. ED. GÁNDARA.

A tomar; 2 cucharadas de las de café por día.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

LIBROS RECIBIDOS

La Novela de Bolsillo.

En el número que corresponde á la semana pasada, esta muy notable y popularísima publicación ofrece á sus lectores un original que será, de fijo muy leído y favorablemente comentado por la gente de letras y por los amantes de la literatura castiza y clásicamente española.

Con la denominación de *Varios capítulos inéditos del Gil Blas de Santillana*, su autor, Angel A. Gayoso, ha compuesto unas tan interesantes y graciosas aventuras, que, comparadas con las de la obra inmortal, no desmerecen en nada.

Ricardo Marín, el maravilloso dibujante, ha ilustrado muy bellamente y con entero acierto, los principales pasajes de esta preciosa novela picaresca, en la que Angel A. Gayoso da claras y finas muestras de ser un escritor de cuerpo entero.

Bibliografía.

América Sajona, por Emilio H. del Villar; 1 tomo tamaño 8.º (16 por 11 cm.) de 351 páginas, con grabados intercala-

dos, 24 láminas y 5 mapas en negro y colores, fuera de texto. Ptas. 3.

Es el tomo con que los antiguos *Manuales-Soler*, hoy *Manuales-Gallach* inauguran su nueva serie que, por la muestra, promete sobrepasar en mérito á la primera. La obra manifiesta una vez más la extraordinaria competencia del autor en la materia y su habilidad para hermanar la amenidad y la claridad con la mayor profundidad científica. Se trata de un libro originalísimo, y de un interés más directo para nosotros de lo que podría hacer suponer el título, pues de la geografía de la América Sajona deduce trascendentales enseñanzas relativas á España.

América Sajona, es una obra originalísima, una exposición de ideas propias, de los resultados de un largo estudio de investigación.

Su autor es indiscutiblemente, entre todos los españoles, quien ha dado á los estudios geográficos más vigor científico. Sus obras, mejor que las de otro alguno, dan idea de lo que es hoy la geografía como ciencia autónoma. Nadie como él, ni antes que él, la ha comprendido en España de este modo. Y por eso, nadie ha podido llegar á resultados tan trascendentales como él.

En esta obra aplica el criterio tan claramente expuesto en su *Geografía General* (*Manuales Gallach*, tomo 79) al estudio de la América Sajona, y como precisamente allí encuentra en los Estados Unidos, con su enorme extensión, y con el profundo conocimiento que del país nos han dado las exploraciones científicas y los observatorios, y las más minuciosas y espléndidas estadísticas, el más fecundo objeto de estudios geográficos, llega á los más trascendentales resultados.

Con perfecto dominio de la Geografía Comparada (sólo posible con una gran base de cultura científica) el autor parangona entre sí países y comarcas, y unos factores geográficos con otros; y no solo llega á establecer la relación entre el medio geográfico y la actividad humana en Norte-América, sino que la enseñanza allí adquirida puede generalizarla por clarísima inducción y aplicarla luego á otros continentes y á otras naciones.

Así, en el estudio de la Geografía Norteamericana, Villar encuentra la solución del gran problema de España, que esboza en las conclusiones.

Este trascendental asunto—el valor del factor geográfico—ha servido de tema al trabajo que el autor envió al último Congreso Geográfico organizado por la Sociedad de Geografía Comercial de Barcelona; y ha dado lugar á otras importantes publicaciones suyas; pero su punto de arranque se encuentra en este Manual, donde se expone con detalle en cuanto afecta á Norte-América, y en síntesis muy clara y expresiva en su aplicación á otros países y sobre todo á España.

Para los lectores españoles la obra del Sr. Villar encierra un interés especial.

Para los americanos, este manual complementa el publicado, años atrás por el mismo autor, en la colección de *Manuales Gallach*, con el título de *Las Repúblicas Hispano-Americanas* y que ha tenido en todos los países de nuestro idioma, un éxito tan grande como justo.

Como ocurrirá en todos los demás tomos de la nueva colección «Gallach», al final de la obra va un vocabulario (obra del mismo autor) con la explicación de todos los términos científicos empleados en el texto. De este modo el lector no necesitará distraerse consultando otros libros para comprender el significado de las voces técnicas.

Más del 85% de Herniados

se curan en la clínica del Dr. BERCERO. Corredera Baja, 12. MADRID, sin recurrir á procedimientos quirúrgicos.—Informes gratis correo.

BALNEARIO DE

El pedido de informes, folletos, tarifas, así como aguas, diríjase al administrador general, D. EDUARDO GALVEZ residente en el Balneario los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre y en Zaragoza, el resto del año.

CATORCE HORAS DE MADRID AL BALNEARIO

Automóviles á la llegada de los trenes en las estaciones de Sabiñánigo (Huesca), Laruns (Francia) si el estado anormal de esta nación lo permite.

Prototipo de las aguas nitrogenadas. 1.636 metros sobre el nivel del mar
TEMPORADA OFICIAL:

De 15 de Junio al 21 de Septiembre

PANTICOSA